

Vers un événement mondial :

Jubilé des Jeunes 2025 et Canonisation de Carlo Acutis ici et en Italie

Par Jean-Pierre Guay, prêtre accompagnateur du Mouvement MONTÉE JEUNESSE

16 juin 2025

Depuis septembre 2024, avec une équipe de jeunes et de parents de Sainte-Catherine-de-Sienne, nous avons proposé un projet pour transmettre nos racines de culture et de foi chrétienne à toute personne ouverte à cheminer ensemble pour fraterniser, apprendre et réfléchir à propos de la spiritualité, une dimension de la personne actuellement niée totalement dans notre monde où domine une laïcité radicale.

Nous avons créé le mouvement MONTÉE JEUNESSE auquel s'est jointe une cinquantaine de personnes jeunes et moins jeunes qui mois après mois, s'est rassemblée autour d'un repas et des chants, puis d'une activité de découverte : la déclaration d'un jeune nouveau saint de notre époque : CARLO ACUTIS, visite du musée Père Frédéric, visite de la cathédrale et crèche de Noël, du séminaire St-Joseph, mini conférence sur les étapes que l'Église se donne pour déclarer une personne Sainte, etc.

2 projets sont mis en marche : voyage en Italie et Fête de la Jeunesse à Trois-Rivières en simultané avec la Canonisation du jeune Saint Carlo.

36 personnes ont voulu marcher sur les pas de Carlo en voyageant en Italie pour célébrer sa canonisation et le Jubilé des Jeunes à Rome du 16 au 28 avril.



Groupe des voyageurs

Arrivées à Milan, lieu où a vécu Carlo, nous avons rencontré sa professeure pendant 5 ans. Elle fut appelée comme témoin lors de l'enquête sur le vécu de ce jeune comme un saint de notre temps. Ensuite rencontre de 2 heures avec un spécialiste du Saint Suaire à Turin, visites de Florence, Sienne et Assise. ASSISE moments particulièrement hauts en couleur puisque c'est là que nous pouvons voir le corps intact de Carlo décédé en 2006. C'est aussi le temps de vivre dans ce village médiéval toujours très bien conservé où nous allons découvrir les lieux où de grands saints continuent de nous inspirer : St-François et Ste Claire d'Assise.



Corps de Carlo Acutis



Basilique Saint-François d'Assise

Finalemtent : Rome, le Vatican! Surprise...alors que nous faisons route en bus le 21 avril, nous apprenons la mort du Pape François. Déception, consternation! Le Jubilé des jeunes aura lieu comme prévu mais pas la canonisation de Carlo. Elle sera reportée au 7 septembre prochain.

Samedi le 26 avril nous vivons dans notre camping les funérailles du Pape François en célébrant la messe en simultan e avec l' v nement sur la Place St-Pierre.



Camping

Le sommet de notre pèlerinage : dimanche le 27, levée à 4:30 pour déjeuner et nous rendre le plus tôt possible pour participer à la messe du Jubilé des Jeunes où des centaines de milliers de jeunes de tous les pays du monde se sont rassemblés sur la Place St-Pierre. Bien sûr! Nous n'avons pu vivre la canonisation de Carlo ni les fêtes de la Jeunesse organisées sur les grandes places à Rome puisque tout a été annulé vu le deuil occasionné par le décès du Pape François.

Messe du jubilé des jeunes



Pour tous les membres du pèlerinage, après une telle expérience de vie fraternelle, agrémentée par les chants, notre guitariste et notre percussionniste et avec toutes découvertes culturelles et historiques... la vie ne sera plus jamais la même.

Tellement attachés les uns aux autres, nombreux sont venus des 4 coins du Québec pour participer à un autre événement offert le 1er juin : LES FLÂNERIES à Pointe du Lac. À une autre occasion soit le 24 mai, certains d'entre nous ont rendu témoignage de leur vécu lors d'une rencontre organisée par Cap-Jeunesse au Sanctuaire du Cap.

Le comité porteur MONTÉE JEUNESSE sous la direction de Mme France Gagnon se remettra à la tâche pour préparer la Fête de la Jeunesse à l'église de Sainte-Catherine-de-Sienne lors de la canonisation de Carlo Acutis et de Pier Giorgio Frassati prévue maintenant pour le 7 septembre prochain.

À suivre pour les détails de cet autre événement festif et inspirant pour l'âme de la Jeunesse en Mauricie.